
一 般 質 問 通 告 一 覧（3月 12日）
令和６年第１回定例会

順序 議員名 大項目 小 項 目 質問の相手

1

【一問一答方式】

１ 畑岡 洋二 １．予防接種記録の取

り扱いについて

①予防接種法施行令第６条の２により、市町村長又

は都道府県知事は、予防接種を行ったときは、予

防接種に関する記録を作成し、予防接種を行なっ

たときから５年間保存しなければならないとさ

れているが、笠間市での現状を伺います。

②新型コロナワクチン接種証明書アプリやマイナ

ポータルなどＩＴ機器による新型コロナワクチ

ン予防接種記録の確認方法等があるが、予防接種

記録の確認方法について伺います。

③急激な少子高齢化、人口減少が進む我が国にあっ

て、更なる健康寿命の延伸に向けた取り組みを進

めることが重要です。そのための仕組みの一つと

して、世界的には、個人の健康診断結果や服薬歴

等の健康情報を電子記録として本人や家族が正

確に把握するための仕組みである personal
health record(PHR)の考えが広まっています、こ
の考えにあわせ保存期間を伸ばす可能性につい

て、伺います。

担当部長

２．森林環境譲与税を

使った森林の整備に

ついて

令和６年度から一人年額 1,000円が賦課徴収さ
れることから「森林環境譲与税」の利活用の基本方

針が必要となります。

平成３１年４月１日に施行された「森林環境税及

び森林環境譲与税に関する法律」の（森林環境譲与

税の使途）第３４条第１項に従い、以下の項目につ

いて伺います。

①森林の整備に関する施策について

②森林の整備を担うべき人材の育成及び確保につ

いて

③森林の有する公益的機能に関する普及啓発につ

いて

④木材の利用の促進その他の森林の整備の促進に

関する施策について

市長

担当部長
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３．かさま陶芸の里ハ

ーフマラソンについ

て

約４年にわたる新型コロナウイルス感染症の蔓

延にもかかわらず、大会関係者の対応により一度も

中止されることなく開催された「かさま陶芸の里ハ

ーフマラソン大会」について、伺います。

①「スポーツシティかさま」における位置付けにつ

いて

②２０２３年の第１８回大会の評価について

③ダイバーシティと国際交流を意識した、かさま陶

芸の里ハーフマラソン大会の活性化について

市長

担当部長
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【一問一答方式】

２ 田村 幸子 １．学校施設老朽化対

策と防災機能強化推

進について

①学校施設の築年数と長寿命化を図るための老朽

化対策

②建築基準法第１２条に基づく調査、点検の状況と

校舎の耐震化、ブロック塀などの安全対策

③防災、減災、国土強靭化のための５カ年加速化対

策における令和７年までの修繕や改修計画

④脱炭素社会の実現に貢献するための持続可能な

環境整備の推進（高断熱化、LED 照明、高効率空調、

太陽光発電等）

⑤平時は、児童生徒の為、または地域コミュニティ

ーの拠点となり、災害時には地域住民の避難所に

もなる、体育館のトイレの洋式化やバリアフリー

化とともに、自家発電等バックアップ電源の整

備、確保を含めた空調設備の整備計画

⑥安全・安心な教育環境確保の為の今後の取り組み

担当部長

２．学校におけるがん

教育について

①がん教育の背景と教育の必要性

②がん教育の位置付

③小・中・高それぞれの学習指導要領を踏まえた学

び方と内容について

④家族と共に学べる機会の創出や、今から出来る

様々な疾病の予防と、望ましい生活習慣の確立に

ついて

⑤専門知識を持つ医師や、実体験に基づいた話が出

来るがん患者・経験された方を外部講師として活

用しての教育講演会や、外部講師研修会の開催に

ついて

⑥がん教育のさらなる充実を図るためには

担当部長
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【一問一答方式】

３ 鈴木 宏治 １．本市の胃がん対策

について

①本市の予防医学への取り組みと考え方

②一次予防 二次予防 三次予防とは

③本市の一次予防 二次予防 三次予防の取り組

みについて

④がん罹患者・死亡者数順位と推移は

⑤胃がんの主な原因は

⑥ピロリ菌とは、どういったものか

⑦ピロリ菌感染の主な原因は

⑧ピロリ菌の除菌の効果は

⑨胃がんの発生率 ピロリ菌、陽性と陰性ではどう

か

⑩胃がん罹患者・死亡者数の推移は

⑪年々胃がんによる罹患者数・死亡者数が減ってい

る原因は

⑫ピロリ菌検査を中学 2 年生に実施している自治

体が増えてきているのは知っていますか

⑬なぜ、中学 2年生へのピロリ菌検査が有効なのか

⑭ピロリ菌検査はいくらかかりますか？ピロリ菌

抗体検査（尿検査）の場合と血液検査の場合の金

額は

⑮学校で、がんや予防医学について教えていますか

⑯本市でも中学 2 年生へのピロリ菌検査を実施す

べきと思うが、どうか

市長

教育長

担当部長

２．本市のコミュニテ

ィスクールの現状と

展望

①笠間市のコミュニティスクール（学校運営協議会

制度）の取り組みの経緯と現状は

②地域学校協働活動はどうなっているか

③地域学校協働本部の取り組み状況は

④将来は「地域学校協働本部」をいくつ立ち上げる

予定か

⑤地域と学校のコーディネーターの人材育成はど

のようになっているか

⑥学校運営協議会委員の人材育成や研修はどうな

っているか

⑦協働通信のような地域への発信できるものは作

成しているか

⑧今後の取り組みは

教育長
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【一問一答方式】

４ 河原井信之 １．地域経済の現状と

課題について

地域経済を活発にするには、地域資源の活用・中

小企業の支援、地域観光の推進、インフラ整備など

さまざまな要因を考慮し、包括的なアプローチが必

要ですが、本市における現状や課題について伺いま

す。

①地域経済の現状について

②地域経済の活性化を促進する取り組みについて

③工業団地への企業誘致、操業開始がもたらした影

響について

④本市における事業者の規模、中小企業・零細企

業・個人事業主の割合について

⑤インボイス制度について

⑥４月から施行される時間外労働の上限規制(２０
２４年問題)について
⑦本市における雇用動向について

⑧地域経済の課題について

市長

担当部長

２．高齢者を支え合う

地域づくりについて

高齢者が元気でいることが、暮らす街や地域に対

してさまざまなメリットをもたらします。地元の小

売業者に対して需要を生み出し、地域住民としての

繋がりから連帯感や安心感が増します。高齢者が元

気で過ごすことで、地域の歴史や伝統、文化とのつ

ながりが深まるなど様々なメリットをもたらしま

す。しかし、高齢者が住み慣れた街で生き生きとし

た暮らしを送るためには、さまざまな要素が考慮さ

れる必要があります。

①地域包括ケアシステムついて

②介護予防の取り組みについて

③ふれあいサロンについて

④デマンドタクシーについて

⑤高齢者を支え合う地域づくりにおける課題は

市長

担当部長
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【一問一答方式】

５ 石井 栄 １．災害に対する市民

の安全確保と地域防

災計画（風水害、地

震）の現状と課題

①拠点避難所、福祉避難所、地域の届出制自主避難

所の現状。（数、名称）

②現状の拠点避難所、福祉避難所の避難環境と備蓄

品、必需品、運営について（最大収容人数、１人

当たりの避難所の占有面積、備蓄品、暑さ・寒さ

対策、感染症対策等）

③現状の地域の届出制自主避難所の避難環境と備

蓄品、必需品、その運営について

④避難情報の発信と住民への周知と自治体と住民

双方向で情報の共有、避難方法・手段について

⑤山林の大量伐採で建設した大規模太陽光発電施

設の安全対策とその基準。飯田・ザク沢・ツボロ

ケ地区太陽光発電所

⑥一般家庭への生活用水、食料確保、医療・保健対

策。

⑦現状の避難計画策定基準はどの程度の災害想定

か。また、今後のあるべき被害想定はどのような

規模のものが必要か。対策ではどのような備えが

必要か。

市長

担当部長

２．子育て支援として

の学校給食費負担軽

減と無償化計画につ

いて

①学校給食費負担軽減、第三子給食無償化について

②子育て支援に有効な小中学校給食費無償化計画

について

市長

担当部長

３．暮らしを支え安心

できる介護制度のた

めに

①自宅を中心に利用するサービス（居宅サービス）

の中の訪問介護（ホームヘルプサービス）・訪問

入浴介護・訪問看護・訪問リハビリの内容とその

費用。

②介護保険施設入所と受けるサービスの違いと費

用月額。特養ホーム（介護老人福祉施設）、老

健施設（介護老人保健施設）

③地域包括ケアシステムの中での施設サービス、

居宅サービスの位置付けとそのサービスの維持

について。特に訪問介護の報酬減による影響と

その対策について。

市長

担当部長
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４．エコフロンティア

かさまの安全対策に

ついて

稼働から１８年を超えた「エコフロンティアかさ

ま」は、これからの安全対策が重要な時期に入るた

め、次の対応について伺う。

①遮水シートの劣化による、重金属イオン、放射性

物質の流出量、及びその有無を調べる検査の継続

及び遮水シートの破損を感知する機器の更新。高

く積み上がった堰堤の安全管理の継続。

②監視委員会、環境保全委員会の必要で定期的な開

催と市民への公開。

市長

担当部長


